

MANIFIESTO

Reunidos:

Un grupo de madres y padres a título personal de alumnado del Colegio Público Adolfo Martínez Chicano de Las Pedroñeras

Con el apoyo de la Asociaciones de Madres y Padres de la Escuela Infantil Platero de Las Pedroñeras.

Estamos hoy aquí, día 28 de Marzo de 2025, porque tras años de lucha para conseguir un colegio nuevo para nuestros hijos, no solo no es que no se ha conseguido nada, sino que la situación ha empeorado como consecuencia del paso de los años y el abandono al que el colegio está sometido.

Somos conscientes que la inversión en un colegio como este es una decisión difícil, pero a día de hoy resulta urgente y totalmente necesaria.

Lo que nuestras hijas e hijos así como el profesorado vive a diario no sólo no es compatible con la dignidad de las personas, sino que atenta gravemente a su salud física y mental.

Hace unas semanas las familias recibimos una comunicación por parte del centro en la que se nos pedía “hacer un uso racional y limitado de las instalaciones”.

Esta alarmante petición nos desconcierta a la vez que nos indigna. ¿Se pretende a caso que niñas y niños utilicen poco o nada los baños? ¿Se nos dice que hay zonas del colegio donde el riesgo de accidentes es mayor y nuestras hijas e hijos pasan allí a diario?

A continuación vamos a mencionar algunos de los casos con los que nuestras hijas e hijos, así como el alumnado conviven a diario:

- Filtraciones de aguas sucias procedentes de baños de la planta superior en el edificio de infantil que caen a chorro y que desliza por la pared hasta el suelo, teniendo que ser recogida en cubos por las docentes haciendo que el olor sea nauseabundo e insalubre y encharcándose al cabo de unas horas del comienzo del horario escolar.
- Filtraciones de agua por tuberías rotas que empapan mobiliario y puertas haciendo que se pudran, lo que genera moho y humedades no corregidas que hasta en muchas ocasiones moja la ropa de nuestras hijas e hijos.
- Inodoro desmoronados e inutilizados por averías, que al dejar tuberías secas, hacen que roedores e insectos campen a sus anchas.
- Pinturas desconchadas y trozos de escayolas que caen encima de pupietres, lavabos y zonas comunes.
- Cisternas en baño que en lugar de repararse o sustituirse, se opta por anular y poner a disposición de niñas, niños y docentes una manguera de agua para limpiar sus propios restos.
- Múltiples casos de infecciones en zonas genitales de niñas y niños.
- Caídas recurrentes en los baños encharcados.

Da la sensación de que cuanto peor, mejor para no sabemos quién.

Y esto es sólo parte de lo que sucede, el resto de valoraciones está en manos de las distintas inspecciones que a lo largo de los años se han realizado en el centro y de las que en varias ocasiones hemos solicitado que los informes de valoración se hagan públicos.

Queremos poner en conocimiento de toda la población que:

Si las familias de Las Pedroñeras tuviésemos a nuestras hijas e hijos en nuestras casas en estas condiciones de insalubridad e inseguridad, intervendrían los servicios sociales contra nosotros para garantizar el bienestar de los menores.

También sabemos bien en Las Pedroñeras que si nuestros comercios, almacenes, locales hosteleros, explotaciones agrícolas o resto de empresas se tuviese a los empleados en estas condiciones probablemente se cerraría de inmediato el negocio y se paralizaría toda actividad que pudiese poner en peligro la salud y seguridad de las personas trabajadoras.

Exigimos a las instituciones públicas que cumplan con la legislación en este colegio, de la misma manera que hacemos el resto de ciudadanos en nuestras casas y empresas.

Por esto mismo pedimos por favor al ayuntamiento de Las Pedroñeras que mientras llegue o no llegue el colegio nuevo, SAQUE DE INMEDIATO A NUESTRAS HIJAS E HIJOS ASÍ COMO A LOS DOCENTES DE INFANTIL Y EL RESTO DE EDIFICIOS Y REPARE CON URGENCIA LAS AVERÍAS QUE IMPOSIBILITAN EL NORMAL DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD ESCOLAR.

Por todo lo anterior también pedimos por favor a la Junta de Comunidades que si no se cumple lo anterior, prohíba la actividad docente en estos lugares insalubres, velando así por la seguridad de la comunidad educativa que en ella convive cada día.

Señoras y Señores políticos:

Su pasividad ante el deterioro del colegio y su lucha por demostrar quién es más poderoso, nos está enfermando a las familias y nos genera sufrimiento el saber que nuestras hijas e hijos no merecen lo que tienen en su propio pueblo.

Se está impidiendo que los docentes quieran quedarse en nuestro pueblo, y este hecho no solo afecta al alumnado que ve cambios por curso de incluso 3 y 4 docentes que huyen de un colegio en pésimas condiciones. También afecta a comerciantes, arrendadores, hosteleros y en definitiva el auge de la localidad, pues no resulta un destino agradable donde ejercer.

Se ha conseguido cansarnos y agotarnos emocionalmente, así como un enfrentamiento vecinal que tensiona una convivencia que es necesaria restaurar.

Les pedimos que no vuelvan a responder con lo mismo que llevamos escuchando durante años y que ya sabemos.

No sirven de nada los presupuestos aprobados, ni el dinero disponible, ni tampoco un colegio en lugar céntrico que poco a poco se hunde, tampoco la excusa de que no vale la pena repararlo.

Y hagan el favor de recordar que estamos aquí, porque nosotras, las madres y padres, ya hemos agotado todas las vías para poner solución a esto: se ha pedido ayuda a ayuntamiento, a la Junta de Comunidades, a sindicatos, a defensor del pueblo, obteniendo siempre respuesta de plazos, burocracia, tiempo, desacuerdos, falta de competencias, y en algunos casos el silencio absoluto.

Queremos dar las gracias a todas las personas que durante estos años desde asociaciones vecinales, asociaciones de madres y padres y a nivel particular han empleado su tiempo en conseguir lo mejor para nuestras hijas e hijos en esta lucha. No lo olvidamos.

Agradecer muy especialmente a nuestras maestras y maestros de vocación, que pese a las condiciones insufribles a las que están sometidas, no sucumben a la presión y nos recogen a nuestros pequeños cada mañana con la mejor de sus sonrisas. Gracias de corazón.

Buenos días.